

dado\_la\_arena (600x542x24b jpeg)

LA ARENA / PROVINCIALES

Lunes

UN MILITANTE NACIDO EN BERNASCONI Y DESAPARECIDO EN SAN NICOLÁS

# Otro caso que no se conocía

**Eduardo Sergio Korsunsky nació en Bernasconi y desapareció el 4 de agosto de 1976 durante la última dictadura militar. Es otro caso del medio centenar de pampeanos víctimas del terrorismo de Estado.**

Eduardo Sergio Korsunsky, apodado "Dado", nació en Bernasconi el 16 de noviembre de 1951. Estudió y fue abanderado en la escuela primaria y luego siguió el secundario en el Instituto Mariano Moreno de esa localidad. En 1968, a los 17 años, se matriculó en Bahía Blanca para cursar los dos últimos años de la Escuela Normal. Al año siguiente su familia se trasladó hasta esa ciudad, mientras seguía vinculada a la localidad de origen.

Abandonado también en el secundario, decidió continuar la carrera de Licenciado en Economía en la Universidad Nacional del Sur (UNS).

En el último año del colegio comenzó a despertar su espíritu crítico y su fuerte compromiso social y empezó a participar de un grupo de voluntarios formado por adolescentes que colaboraban con el Instituto Municipal del Menor y estaban vinculados a una iglesia tercermundista.

## EN LA MILITANCIA

En el '71 ingresó a la universidad mientras trabajaba en una fábrica sideraria. Su creciente politización lo llevó a relacionarse en la facultad con la agrupación Grupos de Base Socialista (GBS) (frente universitario peronista) y luego ingresó al Partido Revolucionario de los Trabajadores (PRT).

En los setenta la universidad bahiense era una casa de estudios atravesada por una fuerte radicalización y agitación política en la que confluyeron fuerzas de todos los sectores revolucionarios, desde los insurreccionales hasta los que avalaban la opción armista para la toma del poder.

Allí militó Korsunsky mientras seguía en la acción barrial. Por entonces, empezó a dedicarle mucho tiempo más a la actividad política que a sus estudios, si bien había rendido seis finales con excelentes notas.

Pasada la breve primavera camporista y la todavía tolerante presidencia de Juan Domingo Perón, la llegada de Isabel y la derecha al poder estallaría en la UNS. A mediados del '74 la regresión de la ortodoxia peronista se instaló definitivamente en Bahía Blanca.

Para Eduardo Korsunsky la militancia comenzó a resultar peligrosa y varios de sus compañeros del GBS fueron detenidos en



Eduardo Sergio Korsunsky.

1974. En los primeros meses del '75, ante la imposibilidad de continuar su actividad política y estudiar en un clima tan adverso, Eduardo dejó esa ciudad y se mudó a San Nicolás, en Santa Fe, junto a su pareja Marta Olga Frañel. En su nuevo destino trabajó como viajante de productos alimenticios, mientras seguía vinculado al PRT.

## EL SECUESTRO

El 18 de enero de 1976, personal de la Policía Federal de Santa Rosa fue hasta a Bernasconi y allanó la casa de su familia. Buscaban al joven y en el operativo al comisario Mario Amadeo Amartino detuvo a Moisés, su

padre, y lo trasladó hasta la capital pampeana. Estuvo arrestado por treinta horas y fue interrogado sobre el domicilio de Eduardo.

Korsunsky, de 24 años, vivía entonces en la calle Merendón, entre 25 de Mayo y Almaguer, de San Nicolás. Poco después de instaurada la dictadura militar, fue secuestrado el 4 de agosto en Villa Cavalli, de esa ciudad. Tras la detención ilegal, fuerzas militares allanaron su domicilio llevándose sus ropas, muebles y demás pertenencias como "botín de guerra".

Su mujer, Marta Frañel, se refugió en Neuquén de donde era oriundo y fue cercada al poco tiempo por la Policía Federal y tuvo que escapar. Mantuvo contacto con la familia Korsunsky hasta que fue secuestrada en Capital Federal el 22 de mayo de 1976 y pasó a integrar junto a Eduardo las listas de desaparecidos políticos.

La madre de Korsunsky, Celia Jinkis, comenzó la búsqueda por innumerables dependencias militares y judiciales. Se integró a las Madres de Plaza de Mayo en reclamo por el destino de su hijo y su suero. Hoy continúa con su pedido de justicia en todos los actos que se programan en Bahía Blanca.

Norberto G. Asquini  
Juan Carlos Pumilla

P/ Celia.  
